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ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ УЧАТСЯ В НГПУ

«Мы готовы к новому формату образования». 
Ректор Набережночелнинского педагогического 

университета Альфинур Галиакберова 
рассказала о будущем вуза

Магистрант Набережночелнинского 
педагогического университета Рамиль 

Нургалеев раскрыл секреты своего успеха в 
конкурсе “Студенческий стартап”
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ИНТЕРВЬЮ С РЕКТОРОМ

“ВОПРОСА «КЕМ БЫТЬ?» У МЕНЯ НЕ БЫЛО: 
ТОЛЬКО ПЕДАГОГОМ”

Депутат Государственной Думы РФ Альфия 
Когогина посетила вуз и встретилась с 

активистами университета

Постановка "Беренче театр" Г. Камала от 
татарского студенческого театра «Мирас» 
("Наследие») в стенах университета собрала 

аншлаг

стр. 9

ПРЕМЬЕРА СПЕКТАКЛЯ 
СОСТОЯЛАСЬ!
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Лучшие из лучших учатся в НГПУ!

Достижения в сфере учебной деятельности:
1. Караблева Анна, Шеломенцев Булат - студенты Историко-географического фа-

культета за выдающиеся успехи в учебе и научных исследованиях стали стипендиата-
ми Правительства Российской Федерации на 2024/2025 учебный год.
2. Даньшина Дарья - студент Факультета педагогики и психологии, Муромец Бо-
жена студентка Филологического факультета за выдающиеся успехи в учебе и на-
учных исследованиях стали стипендиатами Президента Российской Федерации на 
2024/2025 учебный год.

2024-ый стал плодотворным для студентов Набережночелнинского педагогического университета. 
Многие стали победителями городских, республиканских, федеральных, международных конкурсов и соревнований.

В области воспитательной деятельности:
1. Лауреаты Всероссийской премии Студенческого координационного совета 

Общероссийского профсоюза образования в номинации «Развитие патриотического 
воспитания»;

2. Хуснутдинова Алина - обладатель грантовой поддержки от «Росмолодежь». 
Получила грант на реализацию проекта «Фестиваль современного искусства «ЯR-арт» в 
размере 1.000.000 рублей;

3. Гран-при городского конкурса «Дебют Первокурсника»;
4. Призёры Республиканского фестиваля студенческого творчества «Студенческая 

весна – 2024»;
5. Победители в 3 номинациях из 5 в конкурсе «Доброволец Челнов» и «Призвание 

Волонтер - 2024»;
6. Победители городского конкурса социальной рекламы «Добрый проект»;
7. Победители Всероссийского фестиваля-конкурса «Потомки великих мастеров»;
8. Гран-при городского конкурса «Студенческая Весна – 2024»;
9. Лауреаты республиканской премии «Достижение года» для студентов СПО;
10. Победители конкурса проектов среди студенческих патриотических объединений 

педагогических вузов и колледжей РФ. Военно-исторический клуб «Наследники 
Победы»;

11. Победители в 7 номинациях из 11 заявленных на городском конкурсе «Студент 
года – 2023»;

12. Добро.Центр НГПУ стал лучшим добровольческим отрядом среди вузов города.

В сфере научно-исследовательской деятельности:
1. В 2024 году в рамках деятельности научно-проектных групп университета 

студенты вовлечены в создание 3 результатов интеллектуальной деятельности, среди 
которых 1 программа для ЭВМ и 2 базы данных:

- Программа для ЭВМ «Программный модуль “Информационная система 
контроля медицинского осмотра на предприятии”» (Свидетельство № 2024666987 
от 06.08.2024г., соавтор – Марат Ахметшин, студент факультета математики и 
информатики). Успешно прошел апробацию и готов к внедрению и эксплуатации в 
Логистическом центре ПАО «КАМАЗ».

- База данных «ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ РОБОТОТЕХНИКА» (Свидетельство №2024622053 
от 16.05.2024г., соавторы – Айрат Мотыгуллин и Рамиль Нургалеев, студенты 
факультета математики и информатики). Внедрено в рамках курса повышения 
квалификации учителей технологии и информатики, подготовки будущих учителей 
технологии и начальных классов.

- База данных «Виртуальная экскурсия по педагогическому технопарку “Кванториум 
имени Д.И. Менделеева”» (Свидетельство №2024624445 от 14.10.2024г., соавтор – 
Анастасия Ерохина, студент факультета математики и информатики). Внедрено 
в рамках внеучебной деятельности со школьниками и профориентационной 
деятельности с абитуриентами.

2. Магистрант факультета математики и информатики Рамиль Нургалеев стал 
победителем V очереди конкурса «Студенческий стартап». Он создает телеграм-
бот, который поможет индивидуальным предпринимателям и самозанятым 
автоматизировать процесс записи клиентов и повысить эффективность работы.

3. Студент историко-географического факультета Данил Сафин стал победителем 
конкурса Академия наук Республики Татарстан на соискание стипендий на осенне-
зимний семестр 2024/2025 учебного года (в соответствии с выпиской из Постановления 
президиума Академии наук Республики Татарстан от 12 декабря 2024 года (протокол 

№ 13).
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В сфере спортивной деятельности:
1. Победители первенства в студенческой спартакиаде среди СПО г. 

Набережные Челны.
2. Команда Набережночелнинского педагогического университета 

заняла первое место в общекомандном зачете «Кросс Татарстана – 2024» 
среди вузов города, а Индустриально-педагогический колледж НГПУ – 
почётное второе место среди ссузов Автограда.

3. На Играх БРИКС Зульфат Гараев студент факультета Физической 
культуры и спорта, тяжелоатлет установил рекорд России по рывку штанги 
и победил в соревнованиях по сумме двух упражнений в весовой категории 
до 73 кг.  17-20.12.2024 в г. Зеленодольск, РТ проходили Всероссийские 
соревнования по тяжёлой атлетике, посвящённые памяти Олимпийского 
Чемпиона А. П. Курынова. В весовой категории до 73 кг выступил студент 3 
курса НГПИ Гараев Зулфат и завоевал золотую медаль в сумме двоеборья 
с результатом 325 кг.

4. Студентка факультета Физической культуры и спорта Анастасия 
Коняева стала чемпионкой на первенстве мира по смешанным боевым 
единоборствам ММА среди юношей и девушек 16-17 лет в г. Смоленск. 

5. Студентка факультета Физической культуры и спорта Милана 
Кутякина завоевала 3 золотые медали на Первенстве России по тяжёлой 
атлетике г. Анапа.

6. Студент факультета Физической культуры и спорта Эмиль Алиев  
занял 3 место на Чемпионате России по тхэквондо (ВТФ)- 2024 Кабардино-
Балкария г. Нальчик.

7. Студентка факультета Физической культуры и спорта Алина 
Хуснутдинова заняла 1 место на Республиканском туре Олимпийской 
научной сессии среди аспирантов и студентов высших и средних 
специальных учебных заведений РТ, посвященный 10-летию XXII 
Олимпийских Зимних игр в Сочи. 

8. Студентка факультета Физической культуры и спорта Юлия Гумерова  
завоевала призовое место на Республиканском смотре-конкурсе на лучший 
лекционный материал на тему «Развитие семейных ценностей как основа 
общественного здоровья» среди медицинских ВУЗов РТ. 

9. 04.10-13.10.2024 г. в г. Анапа проходило Первенство России по тяжёлой 
атлетике среди юниорок до 20 лет. В весовой категории до 55 кг выступала 
студентка 1 курса НГПУ Кутякина Милана и завоевала 3 золотые медали в 
рывке, толчке и сумме двоеборья (74, 90 и 164 кг).

10. 16 декабря 2024 года в Тюмени состоялись всероссийские 
соревнования по лыжным гонкам, на которых студентка факультета 
физической культуры и спорта Эльвина Альтапова завоевала третье место 
в масс-старте на дистанции 20 км. классическим стилем.

11. Студентки Индустриально-педагогического колледжа 
Набережночелнинского государственного педагогического университета 
- чемпионки мира по синхронному плаванию. В г. Дубай ОАЭ состоялись 
международные соревнования по синхронному плаванию "Artistic 
swimming World League», в которых приняли участие более 160 спортсменов 
из 14 стран мира в возрасте от 12 до 30 лет. Студентки Индустриально-
педагогического колледжа Набережночелнинского педагогического 
университета стали обладателями золота соревнований среди юниоров. 
1 место в «Дуэте» заняла Валерия Попова. Лучшими из лучших также 
выбрали акробатическую группу по синхронному плаванию, в составе 
которой студентки ИнПеКо: Валерия Попова, Аделина Сагитова, Эльвина 
Сагитова, Аделя Ризванова Виолетта Морина, Арина Сайфутдинова, 
Сабина Харисова. В категории «Сеньоры»: «Соло» 2 место у Вероники 
Перовой, первой в «Дуэте» стала Анна Орочко.

12. Студентка Индустриально-педагогического колледжа НГПУ Ралина 
Гилязова завоевала 4 золотые медали в ходе матчевой встречи по плаванию 
«Россия -Венгрия». С 7-10 августа в г. Дебрецен Венгрии прошло Открытое 
первенство страны по плаванию, в рамках которого была организована 
матчевая встреча юниорских команд России и Венгрии. С результатом 193-
170 очка победили российские пловцы. 

13. Ралина Гилязова также взяла медаль на Играх БРИКС. На 
дистанции 50 метров брассом спортсменка взяла "серебро". Ралина - самая 
молодая спортсменка в Татарстане, получившая звание Мастера спорта 
международного класса!

Спасибо всем за трудолюбие, упорство и любовь к вузу!
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Около 6000 студентов сегодня проходит обучение в Набережночелнинском государственном педагогиче-
ском университете. К этой цифре вуз шел семимильными шагами. Сосчитать все преобразования в стенах 

университета – не хватит и листа бумаги. Одним из достижений НГПУ является переизбрание и утверждение 
министром просвещения России Сергеем Кравцовым Альфинур Галиакберовой ректором вуза. И, по традиции, 

руководитель университета подвела итоги уходящего года и рассказала о планах на будущее в эксклюзивном 
обширном интервью. 

- В конце декабря принято подводить итоги года. Альфинур Азатовна, каким для вуза был 2024-ый по вашему 
мнению?

- Не скрою, год был сложный для нас. Несмотря на это, наш вуз выстроил четкий образовательный процесс и универси-
тет выполняет основные задачи по повышению качества образования. Конечно, основной упор падает на профессорско- 
преподавательский состав, и он со всеми задачами успешно справляется. Заведующие кафедрами выстроили стратегию 
развития кафедр. Как результат - у нас хорошие показатели в достижениях. В нашем университе обучаются студенты, 
которые получают сегодня стипендии правительства РФ: Президента Российской Федерации, Раиса республики Татар-
стан, многие стали стипендиатами Академии наук РТ.  Мы прошли аккредитационный мониторинг, который проводит 
Рособрнадзор, и получили одну из очень высоких оценок качества образования в университете. Будем продолжать рабо-
тать в таком же темпе и в 2025-ом!

- Наука и университет – связаны прочными узами. В области научных исследований какие достижения вуза 
вы могли бы выделить?

- В этой части у нас тоже определённые достижения есть. На про-
тяжении многих лет работаем в части развития соответствующих 
направлений: кружковой работы, спортивный и научно - проектной дея-
тельности, где студенты активно себя реализуют. В частности, создан 
программный продукт - информационная система контроля медицин-
ского осмотра на предприятии, модуль подготовил Марат Ахметшин, 
студент факультета математики информатики, и как результат, он 
готов к внедрению в Логистическом центре КАМАЗа. Это – результат 
того, какого качества у нас образование и выход его на практическое 
применение. Айрат Мотыгуллин и Рамиль Нургалеев подготовили базу 
данных «Образовательная робототехника», также у нас есть соответ-
ствующие свидетельства, есть база данных «Виртуальных экскурсий по 
педагогическому технопарку «Кванториум» НГПУ.  Образовательный про-
цесс у нас прочно связан с научными исследованиями, которые проводят-
ся в нашем университете. 

- Что вы можете рассказать о проведении профориентационной работы? В 2024году вы расширили границы 
взаимодействия: выезжали в отдаленные районы РТ.

- Да, мы активно сейчас занимаемся профориентацией, так называемой агитбригадой выезжаем в районы республики. 
Я сама лично присутствую, деканы наших факультетов вместе со мной. Наши студенты – вокалисты коллектива «Шарм» 
выступают на сцене. Это очень важная составляющая работы университета. Ведь нынешние выпускники образователь-
ных учреждений – наши будущие студенты! 

- Сейчас упор поставлен на целевой набор. В этой части определенная работа уже начала проводиться в 2024 
году. Осталось немного до окончания учебного года. Что будет сделано вузом в 2025-ом в этом направлении?  

- Я рада, что у нас налаживается взаимодействие с директорами школ. Они понимают, что толь-
ко мы сами в совместном взаимодействии сможем преодолеть проблему дефицита педагогических 
кадров. И сейчас идет точечная персонифицированная работа с абитуриентом. Мы проводим 
родительские собрания как Дни открытых дверей, чтобы воочию показать им какая в вузе 
выстроена инфраструктура, какие у нас возможности. А возможности хорошие: у нас есть 
Технопарк универсальных педагогических компетенций, Кванториум, кабинет Демо-экзаме-
нов, конечно, это впечатляет абитуриентов. Многие даже не знают, каким потенциалом 
обладает наш педагогический университет. Наша задача донести это до родителей и 
объяснить им, что на сегодня Набережночелнинский государственный педагогический 
университет доходит практически до каждого студента. Мы создаем возможности 
для реализации его потенциала как в образовании, так и в воспитательных практи-
ках, так и в научной деятельности. Ту схему взаимодействия, которую мы выстроили 
в Набережных Челнах, надеюсь, что это будет и в других районах. Мы сейчас вплотную 
работаем с Нижнекамским районом, они понимают, что им нужно преодолевать дефи-
цит кадров. Мы сейчас взаимодействуем с Бавлинским районом. Многие поступают в 
вузы Башкортостана, и мы их теряем, по сути, они там и остаются после обучения. 
Наша задача, чтобы они приезжали сюда, оставались в Татарстане.

«Мы готовы  к  новому  формату  образования». Ректор 
Набережночелнинского педагогического университета 

Альфинур Галиакберова рассказала о будущем вуза
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- Каковы же плюсы целевого обучения? Что вы предлагаете абитуриентам?
- Министерство образования и науки РТ определило список 

тех предметов, по которым мы набираем на целевое обучение и 
даем этим студентам гарантию получения стипендии в разме-
ре 15 тысяч рублей. Сейчас рассматривается вопрос повышения 
этой суммы до 25 тысяч. По сути, это сопровождение «целеви-
ков», это пул студентов, на который мы будем обращать с точ-
ки зрения его практикоориентированности большее внимание. 
Это дает возможность таким студентам безбедно учиться, не 
думать о том, как заработать деньги, направить свои силы на 
обучение. Целевое обучение – это и гарантия трудоустройства, 
когда ты привязан к определенной школе. Когда мы говорили с 
Рустемом Ниязовичем Хузиным, он сказал: «те предметы, по ко-
торым ощущается дефицит - это физика, химия, биология, ма-
тематика и информатики. Эти студенты - целевики сами будут 
выбирать, в какие школы они пойдут работать. Министерство 
образования и науки РТ сейчас готовит целый пул социальных 
гарантий для целевиков – молодых учителей, в том числе и в 
части приобретения жилья. 

- Многих интересует вопрос по дате окончания капитального ремонта здания 3 корпуса по улице Батенчука, 
21, будет ли модернизация 2го корпуса и возведут ли новый спортивный комплекс аналогичный H2O? 

- Сказать, что мы полностью завершим капитальный ремонт 
3-го здания университета, будет неправильно, потому что сегод-
ня не совсем понятно, какая сумма будет выделена. Мы работаем с 
Министерством Просвещения РФ, большое содействие оказывает 
Министерство образования и науки РТ, пользуясь случаем, хотела бы 
поблагодарить их за такое взаимодействие. Что касается 2-го зда-
ния, где у нас сейчас располагается Индустриально-педагогический 
колледж НГПУ, наверное, частично начнем проводить ремонтные 
работы благодаря программе «Профессионалитет». А это дает воз-
можности приобретения оборудования за счет федеральных средств, 
проведение ремонта ориентировочно пройдет за счет республикан-
ских средств и рассчитываем на поддержку со стороны муниципали-
тета. Что касается общежитий, все необходимые документы мы 
представили на уровень Москвы, этим занимается Министерство 
образования и науки РФ, на сегодня ждем решения по этому вопросу. 
По поручению Президента России Владимира Путина с 2025 по 2030 
годы в российских университетах пройдет программа капитального 
ремонта и оснащения не менее 800 общежитий. Сейчас прежде всего 

нужно провести проектные работы, даже проектные работы требуют больших затрат. На следующий год хотели бы 
такие работы провести, мы поставили себе это в план, но осуществление его зависит от возможностей страны, от воз-
можностей выделения денежных средств. Будем над этим работать. А на вопрос про новый спортивный комплекс отвечу 
так: ситуация в стране сложная и начинать новое строительство не самый оптимистический вариант. Но проект по 
строительству и привязке к этому земельному участку (территория между первым и вторым корпусами вуза) – мы над 
этим будем работать. Не бывает так, что деньги выделили и пошла стройка. Это определенная подготовительная рабо-
та. Особенно что касается проектов. Он должен быть продуманный, энергоэкономный вариант, и мы работаем сейчас с 
городом по этому вопросу, и ведем диалог с депутатом Государственной Думы РФ Альфией Гумаровной Когогиной. Надеюсь, 
какая-то возможность у нас в этой части появится. 

- Какой ваш прогноз по следующему году? Каким будет 2025-ый?
- Надеюсь, что 2025-ый год будет переломный. На сегодня мы 

практически готовы к новому формату образования: российского 
национального образования. Такая задача ставится. У нас уже вне-
дрено Ядро педагогического образования (справка: Ядро высшего пе-
дагогического образования включает в себя 7 модулей: социально-
гуманитарный, коммуникативно-цифровой, здоровьесберегающий, 
психолого-педагогический, модуль воспитательной деятельности, 
модуль учебно-исследовательской деятельности и предметный. 
Все они нацелены на формирование компетенций учителя, которые 
позволят решать педагогические задачи по обучению и развитию 
личности обучающегося), и формат подготовленности инфрастук-
туры, внедрения цифровых контентов - все это даст возможность 
в 2025 году уже окончательно перейти на национальное образова-
ние. Хочу заверить коллег, что будут предприниматься все усилия, 
чтобы год был успешным, хотя я понимаю, что он достаточно 
сложный, с надеждой смотрю на будущее. В целом у нас грандиоз-
ные планы, мы не собираемся останавливаться на достигнутом, 
будем работать над тем, чтобы обогащать нашу инфраструктуру и в этой части есть определенные надежды. 

Беседовала Г.Р. Тамимдарова
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«Потеря зрения не мешает моему творчеству». Студентка 
Индустриально-педагогического колледжа НГПУ Фархунда 

Камолова стала обладателем Гран-При регионального 
фестиваля «Распахнутые крылья»

Гала-концерт регионального фестиваля «Распахнутые крылья» посвящен людям с ограничен-
ными возможностями здоровья (ОВЗ). Победителем творческого конкурса в номинации «Художе-

ственное слово» стала Фархунда Камолова – студентка Индустриально-педагогического коллед-
жа Набережночелнинского педагогического университета. Обладатель ГРАН-ПРИ представила 

на суд жюри стихотворения собственного сочинения. 
Участниками мероприятия стали 47 человек. Награждение проходило в различных но-

минациях: вокал, рукоделие, игра на инструментах, художественное слово и т.д. С привет-
ственным словом выступили: директор Дворца культуры «Энергетик» Венера Ильсияров-
на Садирова, председатель Набережночелнинского филиала общества слепых Андрей 
Владимирович Челноков. Этот фестиваль направлен на поддержку и интеграцию людей с 
ОВЗ в общество, а также на популяризацию их творческих достижений. Гала-концерт стал 
кульминацией фестиваля, на котором были представлены лучшие выступления и произ-
ведения участников. 

Фархунда Камолова родилась здоровой девочкой. Мечтала стать военным хирургом, 
училась в кадетском классе. Но в 7 классе девушка резко начала терять зрение. «Грезить 
о карьере военного врача стало бессмысленным», - говорит Фархунда. Закончила 9ый 
класс и перед ней встал вопрос: куда поступать? Туда, куда она хотела бы, ее не приняли 

из-за ограничений в здоровье. И Фархунда рассмотрела вариант «педагогической   дея-
тельности». Приехала из Зеленодольска в Набережные Челны, поступила в Индустриально-

педагогический колледж по направлению «Преподавание в начальных классах».
Фархунда также является руководителем литературного 

объединения (ЛитО) под названием «Сила духа». Будучи 
выпускницей ЛитО «Юла» (г. Зеленодольск) ей практически 
не составило труда найти единомышленников.

«Я начала писать стихи в 5 классе. Меня руководитель на-
правила в ЛитО Челнов, но я решила создать свое объединение. 
В МЦ «Нур» мою идею приняли. И мы решили развиваться в не-
много нетипичном направлении: в нашем объединении мы не 
только знакомим других со своими произведениями, но и учимся 
выступать перед зрителем. Позже переехали в МЦ«Шатлык», 
там  более доступная среда для людей с ограниченными воз-
можностями. Помогали нам выступать волонтеры-медики. В 
течение года ходим на репетиции, одно занятие у нас посвя-
щено играм на обработку голоса, дыхания, остальные три – 
основные занятия.  Нас не так много, но мы своей цели достиг-
ли. Успешно выступаем: 2 раза на сцене МЦ «Нур», даже ездили 
в Зеленодольск», - рассказывает Фархунда.  

Фархунда и ее творческая команда единомышленников в прошлом году представили зрителям не только соб-
ственный спектакль «Прикосновение души», но и собственный сборник стихотворений, который они изда-
ли своими силами. Сейчас же проходят репетиции новой работы команды артистов. Премьера постановки 

состоится весной следующего года.
Фархунда уверяет, «значительная потеря зрения не помешала развитию ее творчества. И награда фести-

валя «Распахнутые крылья» - еще одно этому подтверждение». Девушку поддерживают в этом ее друзья и супруг, кото-
рый, кстати, выступает вместе с ней на сцене. И, конечно же, рад достижениям Фархунды.  

«Самое душевное было пообщаться с уже знакомыми ребя-
тами из ВОС! (Набережночелнинское общество слепых).  И была 
рада получить высшую награду! Всех поздравляю с участием и 
победами! Спасибо всем за поздравления и поддержку!» - пишет 
Фархунда на своей страничке во Вконтакте.
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Настоящий фурор в 2024 году произвел магистрант Факультета информатики и математики Набережночел-
нинского педагогического университета. Рамиль Нургалеев стал одним из победителей программы гранто-
вой поддержки стартап-проектов студентов российских вузов, реализуемой Фондом содействия инновациям 
в рамках федерального проекта «Платформа университетского технологического предпринимательства». Из 
более 7 тысяч заявок были отобраны 2 тысячи авторов лучших проектов, которые получили грант в 1 милли-

он рублей. Рамиль Нургалеев разработал проект, направленный на автоматизацию бизнес-процессов в сфере 
предпринимательства. Его конечный продукт – телеграм-бот, который помогает индивидуальным предпринимателям и 
самозанятым автоматизировать процесс записи клиентов и повысить эффективность работы.

Рамилю не с первого раза удалось поймать «свою птицу счастья». Его пер-
вый проект не был принят: посчитали его слишком масштабным.

«Некоторые нюансы для себя отметил еще тогда. Проект, кстати, назывался 
"Создание электронного конструктора с возможностью программирования, для 
учреждений школьного и дошкольного образования". Я думаю, что вера в проект, 
помощь руководителя клуба робототехники, инженерии и программирования 
стали главными мотиваторами для участия во второй раз. Грант состоит из 
двух этапов защиты. Первый этап успешно я защитил. Потом подал заявку и 
успешно вступил в республиканский реестор стартапов, далее стал резидентом 
Казанского IT - парка, что позволило получить налоговые льготы: специальный 
УСН для IT. В начале декабря подал документы на IT-аккредитацию компании, что 
позволит получить дополнительные льготы», - рассказывает Рамиль. 

Как только документы с фондом были подписаны, он со своей командой 
учредил собственную организацию. Новаторы уже начали реализацию продук-
та: сделали сайт, функциональную схему, технические требования. 

«Благодаря проекту я столкнулся со многими интересными структурными под-
разделениями нашего общества: налоговая, где мне устроили настоящий допрос 
(оказывается, это обычная практика); военкомат и его специальные отчеты, бух-
галтерия и как грамотно вести делопроизводство», - добавляет Рамиль.

Робототехника – это новое направление, которое заинтересовало Рамиля 
сразу. Благо в Набережночелнинском педагогическом университете -  лучшая 
материальная база, современный Технопарк универсальных педагогических 
компетенций, уверяет магистрант. Это его и подвигло на то, что руки опускать 
точно не стоит.   Рамиль учится на 2 курсе магистратуры вуза, работает в клубе 
робототехники и инженерии, где преподает детям робототехнику, программи-
рование и инженерию. Параллельно он ведет уроки информатики, физики и 
технологии в Камаевской школе Менделеевского района. При этом свободное 
время старается проводить с семьей. 

Рамиль родился и вырос в династии педагогов. В семье Нургалеевых на-
считывают  более ста лет общего педагогического стажа, поэтому вопрос «Кем 
быть?» перед Рамилем никогда и не стоял. 

«Родители настолько были увлечены своей работой, настолько любили детей и 
свою школу, так незаметно привили и у нас, в своих детях, любовь к своей профессии. 
В университете у меня такие преподаватели, которые подтвердили правильность 
моего выбора. Большую роль в выборе направления программирования, для меня сы-
грала мой первый преподаватель в НГПУ по алгоритмам - Сиразева Дания Фахразиев-
на. Теперь у меня есть моя семья, сыну в октябре исполнился один годик. Надеюсь, он 
мной будет гордиться!» - говорит Рамиль. 

Сейчас молодой предприниматель работает над тем, чтобы стартаповский 
проект начал приносить пользу клиентам и деньги компании. Студентам же 
однозначно советует участвовать в подобных грантовых конкурсах:

«Ваш проект может быть из любой области, не обязательно IT. Этот грант и был задуман, для обучения студентов пред-
принимательству, и ничего супер необычного не нужно изобретать. Выберите область, соответствующую вашим способ-
ностям и желаниям, сосредоточьтесь на том, чтобы стать лучшим в чем-то одном. Но не забывайте учиться принимать 
неудачи. Я уверен, что у вас все получится!». 

В 2025 году состоится шестая очередь федерального конкурса «Студенческий стартап», где выберут более двух тысяч 
победителей со всей России.

“Вопроса «Кем быть?» у меня не было: только педагогом. 
Магистрант Набережночелнинского педагогического университета 
Рамиль Нургалеев о победе в конкурсе  “Студенческий стартап”
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Студенты Набережночелнинского педагогического 
университета на практике в школах Кыргызстана

В течение месяца наши студенты работали в НОК «Школа Ломоносова» Кыргызстана. Учителями 
начальных классов преподавали в г. Бишкек - Яна Миннимуллина, Ляйсан Сагидуллина. Педагогами –
математиками трудились в г. Каракол - Эльвина Шайгарданова и Эльвира Хуснутдинова.

Студентка Факультета педагогики и психологии 
НГПУ - Ляйсан Сагидуллина рассказала о практике 

в НОК «Школа Ломоносова» г. Бишкек:
«Честно, очень сильно соскучилась по дому, по род-

ным краям, как бы тут не было хорошо и легко, всегда 
мысли о родном доме, семье, друзьях, о моей жизни там. 

Практика прошла очень хорошо! Коллеги все добро-
желательные, изначально тепло приняли, все расска-
зали. На протяжении всего времени работы в школе 
помогали, если вдруг возникали какие-либо вопросы. 
Дети тоже хорошие, быстро привыкли к работе с 

новым учителем. Атмосфера в классе благоприятная. 
Я впервые за всю историю педагогической деятель-
ности так сильно привыкла к детям, что расста-

ваться, действительно, грустно! Могу сказать одно: 
очень классный опыт. Да, изначально была небольшая 
тревожность из-за незнания того, что нас ждет, но 
потом все пошло как по маслу: знакомство со школой, 

коллективом, наставником, детьми. Изо дня в день 
было легче работать, потому что ты уже вник в суть 

и просто делаешь, как надо. Главное, что с удоволь-
ствием и большим желанием. Главный фактор легкой 

и комфортной работы-русскоязычная школа, где все об-
щаются на родном нам языке. Иногда даже возникало 

ощущение, что мы никуда и не уезжали».

Учителем математики проработала НОК «Школа 
Ломоносова» в четвёртом по численности насе-
ления городе Кыргызстана – Каракол студентка 

Факультета математики и информатики Эльвира 
Хуснутдинова. Молодой учитель оценила опыт 

работы с разновозрастными детьми.
«Старшеклассники, например, десятиклассники, спокой-
ные и сосредоточенные. Им действительно интересен 
материал, они с удовольствием задают вопросы, и мы 
часто вместе рассматривали задачи с нестандарт-
ных точек зрения. Пятиклассники, наоборот, неверо-
ятно активные и весёлые. Каждый стремится выйти 
к доске, показать свои знания. Это так отличается 

от моего детства, когда многие стеснялись отвечать 
у доски. Занятия длились примерно до обеда, а потом 

каждый день мы выходили на прогулку. По вечерам 
готовились к новому дню: подбирали интересные 

материалы и планировали занятия. К тому же здесь 
часто проводят культурные мероприятия, причём на 

родном языке. Впечатления только самые положитель-
ные! Ни разу не пожалела о своём решении приехать 

сюда. Новый опыт, прекрасные дети и замечательный 
коллектив» - отметила Эльвира.

Яна Миннимуллина – студентка Факультета педа-
гогики и психологии НГПУ рассказала о том, что 

у них оставалось время и насладиться красотами 
природы Кыргызстана.

«Вечером, после работы в школе, нам нравилось 
прогуливаться по городу, знакомиться с местными 
достопримечательностями, тем более, что погода 

благоволила этому. А в выходные дни, мы выезжали за 
город на экскурсии. Увидели красоту озера Иссык-Куль, 

природный парк Ала-Арча, каньоны Конорчек. Это 
останется в памяти на всю жизнь!».

Эльвина Шайгарданова закрыв зимнюю сессию, 
приняла решение вернуться в «Школу Ломоносо-
ва» г. Каракол, чтобы продолжить прохождение 

практики по проекту Минпросвещения РФ. В Татар-
стан она вернется только в конце учебного года.

"Конечно, я буду скучать по родным, но здесь очень хоро-
шая школа. Думаю, что когда я войду в процесс обучения, 

мне будет интересно, и скучать будет некогда", - при-
зналась молодой педагог.
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Режиссёром-постановщиком постановки «Беренче 
театр» выступила доцент Кафедры русской и татарской 
филологии НГПУ - Ильзира Ильясовна Мубаракшина. 
Актерами выступили – студенты вуза, артисты татарского 
театра «Мирас» («Наследие»), созданного на базе фило-
логического факультета Набережночелнинского педаго-
гического университета.  Инициативу студентов поддер-
жала Комиссия по сохранению и развитию татарского 
языка под руководством председателя Марата Ахметова, 
Ассамблеи народов Татарстана, а также Дома Дружбы на-
родов Татарстана.

Премьерной постановкой театра стала комедия Г. Ка-
мала «Беренче театр» («Первый театр»). Спектакль со-
брал аншлаг, ведь его посетили гости из Казани – пред-
ставители Управления национального образования 
Министерства образования и науки РТ: начальник - Алсу 
Самигулловна Шарипова, начальник Отдела националь-
ного образования - Эндже Хабировна Гизатуллина. 

Стоит отметить, что на создание постановки студенты Филологического факультета НГПУ выиграли специальный 
грант «Комиссии по сохранению и развитию татарского языка». Этот успех подчеркивает важность поддержки молодых 
талантов и их стремления к сохранению культурного наследия.

«Создание студенческого театра «Мирас» имеет важ-
ное значение для сохранения и популяризации родного 
языка, так как через театральную деятельность моло-
дые люди глубже погружаются в культуру и литературу 
своего народа. Театр способствует развитию языковой 
среды и воспитывает интерес к национальному наследию 
у юного поколения», - отметили гости вуза.

Сюжет пьесы, созданной Галиаскаром Камалом в 1908 
году, довольно прост. В городе готовится первый публич-
ный спектакль для татарского зрителя. Однако не все 
обрадовались этой новости, сторонник старых законов 
жизни купец Хамза бай вместе со своими единомыш-
ленниками категорически против нововведений. Только 
вот в этом его не поддерживают даже собственные дети, 
которые до возвращения отца уже уходят смотреть по-
становку. Первое действие заканчивается тем, что Хамза 
бай предпринимает попытку вернуть их домой.

«Для нас сегодняшний спектакль стал лишь первым шагом в мир театра. Несмотря на все сложности подготовки, мы 
очень рады, что смогли проделать такую колоссальную работу, сплотиться и выступить на сцене. Надеюсь, что мы и 
дальше будем развиваться и ставить новые постановки не только на университетской сцене, но и на других площадках», 
– поделились впечатлениями студенты Филологического факультета: 

ТЕАТРАЛЬНАЯ ЖИЗНЬ •

«Беренче театр" Г. Камала на сцене Набережночелнинского 
педагогического университета. Постановка от татарского 
студенческого театра «Мирас» ("Наследие») собрала аншлаг

Хафизова Тансылу, 431 группа

Гисматуллина Рания, 432 группа

Хабибуллина Гузель, 131 группа

Хузин Самат , 332 группа

Халилов Фазлиддин, 432 группа.

Зарипова Алина, 131 группа

Низамутдинова Лилия, 131 группа

Ахмадуллина Алсу, 131 группа

Нугманов Тимур , 332 группа

Габдрахманов Рамиль, 432 группа

Гимазова Гузалия, 432 группа

Поздравляем с премьерой! И ждем новых постановок!
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Лучшие спортсмены Республики Татарстан -2024 – студенты 
Набережночелнинского педагогического университета!

     Лучшим спортсменом Республики Татарстан 2024 года признан дзюдоист Нияз Билалов, выпускник факультета 
Физической культуры и спорта Набережночелнинского педагогического университета. Как признался Нияз, сейчас 
он готовится к главным соревнованиям – Чемпионату мира и был приятно удивлен получению такого звания.

В номинации «Рекордсмен года» одержал победу Зулфат Гараев, спортсмен по тя-
желой атлетике спортивной школы «Строитель». Зулфат является студентом 3 курса 
факультета Физической культуры и спорта НГПУ. Недавно он взял золото Всероссий-
ских соревнований. И как признается российский тяжелоатлет, для него 2024 год дей-
ствительно стал плодотворным. В следующем году Зулфата ожидает выступление на 
Чемпионате Европы.

Тренер атлета - Марат Мадияров. Самая крупная победа Зулфата Гараева состоялась в 2021 году 
на Чемпионате мира в Ташкенте – там он взял 3 место в сумме и золото в рывке. Сейчас у челнинца 
первостепенная цель – завоевать медаль Олимпиады -2028. Получится ли попасть на нее – это вопрос. 
В следующем году Зулфата ожидает выступление на Чемпионате Европы.

«В 6 лет я пришел в мир спорта. Отец – тренер по 
легкой атлетике как-то повез брата в соседний насе-
ленный пункт на секцию по тяжелой атлетике. И я вме-
сте с ними поехал, признаюсь, все думали, что я тоже 
посвящу себя легкой атлетике, но я не любил бегать. И 
решил, что именно с тяжелой атлетикой у меня всё сло-
жится», - рассказал Зулфат.

В числе сильнейших каратистов страны

Студентка Индустриально-педагогического колледжа 
НГПУ Аида Бикметова выиграла Первенство России по 
каратэ среди юниоров 18-20 лет в весовой категории 68 кг. 
Турнир проходил с 29 ноября по 1 декабря 2024 года в сто-
лице республики Башкортостан. В этом году в соревновани-
ях приняли участие более 1600 спортсменов из 66 регионов 
страны, которые продемонстрировали навыки мастерства, 
выявив сильнейших каратистов России.

19-летняя спортсменка Аида Бикметова отныне – мастер спорта России по 
каратэ. Высокий титул получила в августе прошлого года. За 11 лет в этом виде 
спорта, она прошла большой путь к такому высокому званию:

- Первенство России 1 место г Уфа 
- Всероссийские соревнования Европа Азия 1 место г. Оренбург 
- Всероссийские соревнования Кубок Успеха 2 место г. Новосибирск 
- Кубок России 3 место г. Нижний Новогород 
- Олимпийские Надежды 3 место г. Уфа
Впереди у спортсменки – подготовка к участию в Международных сорев-

нованиях 1st UAE International Karate Open («Молодежная лига Каратэ 1»), ко-
торые пройдут в феврале 2025 года в Фуджейре, ОАЭ.

Студентка НГПУ – чемпионка мира

Бронзу Первенства мира по смешанному боевому единоборству (ММА) завоевала Ана-
стасия Коняева. Бронзу чемпионата привезла в Татарстан Анастасия Коняева. Выступала 
Настя в весовой категории 61, 2 кг. 

«Все родные смотрели мой бой в прямом эфире, переживали. Со мной всегда рядом мой 
тренер - Сергей Антипов, благодарна ему за каждую подготовку к соревнованиям. Спасибо 
ребятам, с которыми я тренируюсь и готовлюсь каждый день!Соревнования проходили ин-
тересно. Было немного людей, но так и должно быть, ведь на Первенство Мира отбираются 
чемпионы. Да, я заняла 3 место. Я разобралась в своих ошибках и не буду останавливаться на 
этом. Дальше - больше!» - поделилась эмоциями Настя. 

Студентка 1го курса Факультета физической культуры и спорта Набережночелнинского 
педагогического университета Настя Коняева – восходящая звезда рукопашного боя, поко-
ряет татами как всероссийского, так и международного масштаба. На данный момент Ана-
стасия является трехкратной чемпионкой России по рукопашному бою, двукратной чемпи-
онкой России по ММА, а также чемпионкой мира по рукопашному бою – 2024. 
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«Всё далось мне не очень 
просто»

Несмотря на травму студентка ИнПеКо Набережно-
челнинского педагогического университета Ралина Ги-
лязова взяла первенство Всероссийских соревнований 
по плаванию «Резерв России» 

Ралина Гилязова в свои 17 лет - чемпионка России в 
эстафетном плавании, призер Чемпионата России, при-
зер Игр Брикс, многократный победитель Первенства и 
Резерва России, победитель Российско-Китайских игр, 
а также матчевой 
встречи Венгрия-
Россия, участница 
этапа кубка Мира. 

И вот новая ме-
даль – первенство 
Всероссийских со-
ревнований по 
плаванию «Резерв 
России», которые 
прошли в г. Саранск 
с 29 ноября по 3 декабря 2024 г. 1 место: 50 метров брас-
сом и 100 метров брассом. 3 место: эстафета 4*50 в/с жен 
и эстафета 4*50 к/п жен. 

К тому же Ралина установила рекорд республики Та-
тарстан – проплыла 100 метров комплексным плаванием. 
Такая яркая победа! И это несмотря на травму пальца, по-
лученную еще в сентябре. 

Тренироваться юная спортсменка начала еще с 7-ми 
летнего возраста. А в 12 лет получила статус мастера 
спорта международного класса по плаванию. Ее трене-
ром является Лариса Хяккинен, которая не раз уже взра-
щивала участников Олимпийских игр и является заслу-
женным тренером Татарстана.

«В плавание я попала случайно. Мы с семьей отдыхали 
за границей, сестре предложили начать заниматься пла-
ванием. Прилетев в Россию, мою старшую сестру отда-
ли на оздоровительное плавание, затем решили отдать 
и меня, но только на спортивное. Мы в детстве много 
спортивных секций посещали: вокал, танцы, плавание. Но 
Лариса Павловна для меня как вторая мама стала. Спра-
ведливая, требовательная, 
мудрая, понимающая, 
профессионал в своем 
деле! В будущем и себя 
вижу персональным 
тренером!» – призна-
ется Ралина.

«Для меня это ценная медаль»

  Студентка факультета физической культуры и спорта НГПУ - Эльвина Альтапова стала тре-
тьей в масс-старте Всероссийских соревнований по лыжным гонкам среди юниорок и юниоров 
(19–20 лет, 21–23 года).  Состязания прошли 12- 16 декабря в Тюмени. Эльвина на них достойно 
представила республику Татарстан. 21-летняя спортсменка с 8-ми лет в этом виде спорта.  

«Моя мама - Гульнара Альбертовна в свое время серьезно увлекалась лыжами и решила меня в 
лыжные гонки в СШ «Титан». Наш спорт чем хорош, тем что он не ранний и в таком возрасте 
все делаем в игровом формате, изучаем лыжную технику и начинаем первые шаги на лыжах. Мой 
первый тренер - Бурцева Ирина Ивановна», - добавляет девушка. 

«Я хочу поблагодарить Набережночелнинский педагогический университет, вуз дает возмож-
ность и идёт навстречу. Мой тренер, который направил во взрослый спорт - это Хайрутдинов 
Радик Рафаилович. Сейчас я тренируюсь с Шмелевым Роман Олеговичем и Востриковой Мариной 
Михайловной. В летнее время тренировки проходят большую часть на лыжероллерах, также это 
бег, имитация, офп. Основная подготовка у нас проходит летом. Сейчас же – сезон соревнований», 
- говорит Эльвина. 

Впереди у Эльвины Альтаповой: Этапы Кубка России, Первенство России 21-23 лет, Республиканские соревнования.

«На каждом выступлении 
чувствуешь ответственность 

за команду и республику»

Студентки Индустриально-педагогического колледжа 
НГПУ – чемпионки мира по синхронному плаванию "Artistic 
swimming World League», в которых приняли участие более 
160 спортсменов из 14 стран мира в возрасте от 12 до 30 
лет. Все они сражались за медали среди дуэтов, соло, ком-
бинированных номеров и акробатических команд.

Студентки Индустриально-педагогического колледжа 
Набережночелнинского педагогического университета 
стали обладателями золота соревнований среди юнио-
ров. 1 место в «Дуэте» заняла Валерия Попова. Лучшими 
из лучших также выбрали акробатическую группу по син-
хронному плаванию, в составе которого студентки ИнПеКо: 
Валерия Попова, Аделина Сагитова, Эльвина Сагитова, 
Аделя Ризванова Виолетта Морина, Арина Сайфутди-
нова, Сабина Харисова. В категории «Сеньоры»: «Соло» 2 
место у Вероники Перовой, первой в «Дуэте» стала Анна 
Орочко. Девушки благодарят родителей и своего тренера 
- Белоглазову Юлию Вячеславовну за все те силы, что они 
в них вкладывают. 

«Начала заниматься 
синхронным плаванием 
в 5 лет, в детстве мне 
нравилось наблюдать, 
как моя мама трени-
рует девочек и то, как 
они выполняют краси-
вые движения в воде, 
поэтому мне захоте-
лось также красиво 
плавать и выступать. 

Каждое выступление - это очень волнительно, чувствуешь 
ответственность за команду и республику. Стараешься 
максимально собраться, сосредоточиться на работе, на 
своих ошибках и показать достойное выступление. В нашей 
команде занимаются опытные спортсменки, все имеют зва-
ния Мастеров Спорта, а также являются призерами Первен-
ства России, Чемпионата России, Кубка России», - отметила 
Валерия.

«Именно благодаря их стараниям и работе, у нас есть 
такие высокие результаты и завоеванные высокие награды 
места на таких крупных соревнованиях», - добавляет Вале-
рия. 

Их жизненное кредо – «Никогда не сдаваться, идти до 
конца, несмотря на трудности, преодолевать все свои стра-
хи». 
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Сессия - горячая пора для студентов.  
Как «сбросить» внутреннее напряжение и успокоиться при подготовке к 
сдаче экзамена - рекомендации дает заведующий кафедрой психолого-пе-
дагогического и специального дефектологического образования Набереж-
ночелнинского государственного педагогического университета, кандидат 
психологических наук Резида Хуснутдинова.  
 
- Положительный настрой.  
- Техники запоминания.  
- Организуйте рабочее пространство.  
- Соблюдайте режим дня  
- Сбалансированное питание. 
- Умеренные физические нагрузки  
 
А мы подготовили для вас ЛАЙФХАКИ, в которых вы найдете рекоменда-
ции: как быстро подготовиться к экзамену или зачету. Отдельное спасибо 
за красочное оформление студенту Факультета математики и информатики 
вуза – Степану Панину!

Как успешно сдать сессию и не потерять себя?


